

Foto von Tegan Mierle auf Unsplash



Schon dieser Umstand bietet den aktiven Pfadfinder\*innen einen Einblick, dass es, wenn man aus der Jugendorganisation im wahrsten Sinne des Wortes herausgewachsen ist, noch weiter gehen kann. Also das gelebte aktive Miteinander ist schon per se eine Mitgliederwerbung. Auch in Gesprächen mit Gilde-Interessent\*innen betone ich immer, dass es uns wichtig ist, dass sich jede\*r im Rahmen der individuellen Möglichkeiten einbringt.

**Es gibt keinen Zwang zu bestimmten Aktivitäten oder Terminen zu erscheinen, da jede\*r von uns entweder berufstätig ist oder auch noch andere Verpflichtungen hat.**

Deshalb haben wir zum Beispiel auch Mitglieder aus Klosterneuburg oder Tulln, da diese aus ihrer Jugend eine Verbindung zur Horner Pfadfinderbewegung haben und durch die Gilde diese Verbindung weiterlebt. Aber auch genau diese Mitglieder sind trotzdem aktiv und arbeiten mit, nur eben nicht bei jeder Aktion.

**Ein weiterer Punkt, wie wir versuchen, die breite Altersstreuung zu berücksichtigen, ist die Programmgestaltung.**

**In erster Linie sehen wir uns in Horn als Unterstützung für die große Pfadfindergruppe.**

Foto von Dylan Gillis auf Unsplash



Wenn wir bei Pfadfinderaktionen mitarbeiten, so geht zum Beispiel der gesamte von uns erwirtschaftete Erlös direkt in die Gruppe und nicht an die Gilde. Wir finanzieren uns derzeit ausschließlich durch Mitgliedsbeiträge. Der Gilderat versucht aber, das Programm abseits von Aktivitäten mit der Pfadfindergruppe so zu gestalten, dass für jedes in unserer Gilde vertretene Alter etwas dabei ist. So gibt es eben neben Unterstützungen bei Glühweinhütte und Ratscheraktion eigene Veranstaltungen wie Gildelagerfeuer, allmonatlich ein Gilde-Jour-fixe genauso wie Kanu- und Kajaktouren, Kartfahren oder die Teilnahme am Adventure Weekend in Großarl. Jedes Gildemitglied kann sich dann aussuchen, was für sie oder ihn passt. Die Erfahrung hat aber auch gezeigt, dass Aktivitäten, die vorwiegend eher für eine bestimmte Altersgruppe geplant waren, von allen Altersgruppen genutzt wurden. Das hebt dann den Spaßfaktor nochmals deutlich und wirkt gemeinschaftsbildend.

**Natürlich gibt es, wie in jeder Gemeinschaft, auch bei uns Diskussionen und es ist auch die Zusammenarbeit mit der Gruppe nicht immer friktionsfrei. Das darf und soll auch so sein.** Im Dialog und gelebten Miteinander findet sich immer eine Lösung, wenn alle Beteiligten das auch wollen. Wir hoffen, dass wir unseren Weg so weiter gehen und damit sichern können, dass immer wieder neue Mitglieder zu unserer Gilde stoßen und der Pfadfindergedanke in Horn bis ins hohe Alter aktiv gelebt werden kann. 🍀

## Distrikt Vorarlberg

### Unsere Gilden

Der Distrikt Vorarlberg besteht aus 4 Gilden und ist seit dem Jahr 1995 ein eigener Distrikt – früher gehörten wir zum Distrikt Salzburg.

Unsere Gilden sind Altach, Dornbirn, Feldkirch und Rankweil. Wir haben insgesamt 138 Mitglieder.

#### Distrikt-Gildemeisterin

Liselotte Lins

li.lins@cable.vol.at



Distrikt-Gildemeisterin Liselotte Lins

#### Distrikt-GMin Stv.

Jörg Bergmeister

Neben geselligen Aktivitäten ist die Unterstützung der Pfadfinderjugend für uns ein wichtiger Bestandteil des Programmes – sei es durch tatkräftige Unterstützung bei ihren Aktionen oder finanziell.



Der „Ländlegilientag“, der abwechselnd von einer anderen Gilde organisiert wird, findet immer regen Zuspruch.

Ein regelmäßiger Austausch findet auch bei den GM-Stammtischen statt.